

antiquitäten  
**zahn**  
- seit 1978 -

# Blumenschrank, datiert 1830

aus Dachau



Fachwerkstatt für Restaurierung  
Möbel und Antiquitäten aus vier Jahrhunderten

Rosenheimer Landstr. 8 . 85653 Aying/ Peiß  
Telefon: 08095 1810

## Blumenschrank, datiert 1830

B 145 / T 54 / H 200

Dieser Dachauer Blumenschrank trägt sowohl die Merkmale eines Rokokomöbels als auch bereits die des Klassizismus. Der Korpus ist gerade gehalten und symmetrisch gegliedert. Der Aufsatz ist mehrstufig geschwungen und reich verziert, eine detaillierte Rocaille in Rankenform krönt diesen mittig. Auch die beiden Türen und die beiden oberen, rahmenartig abgesetzten Türfüllungen folgen der geschwungenen, elegant anmutenden Form. Die aufgesetzte Türblende und die beiden angeschrägten Seitenblenden sind reich, aber in beinahe strenger, geometrischer Ornamentik verziert. Die Beschläge muten dagegen in ihrer üppig gestalteten Art eher verspielt an. Der Schrank ist in seiner Gesamtgestaltung sehr plastisch ausgeführt und facettenreich abgesetzt.

Sowohl die Ausführung der Schnitzarbeiten, als auch die florale Bemalung suchen ihresgleichen. Die einzeln abgesetzten Türfüllungen sind unterschiedlich mit Blumengestecken bemalt. Auch das Gesims trägt zwei geschwungene, floral gestaltete Flächen. Farblich akzentuiert sind auch das geschwungene Gesims und die abgesetzten Seitenrahmen. Dieser Schrank ist blau grundiert und in typischer Art und Weise eines Repräsentationsmöbels kunstvoll gestaltet. Dazu trägt auch die Farbkombination des blauen Grundes mit dem goldgelben Ton der Verblendungen bei. Der Innenraum ist in verschiedene Fächer gegliedert. Die reiche Ausstattung eines solchen Möbelstücks zur Aufbewahrung von Wäsche und der persönlichen Habe galt als Zeichen der sozialen Stellung der Familie innerhalb der Gemeinschaft. Stücke dieser Güte und gestalterischen Qualität lassen auf einen entsprechenden Wohlstand schließen, und sind entsprechend selten zu finden.

Dieses einmalige Unikat wurde in unserer Werkstatt fachgerecht restauriert und konserviert, um den Originalzustand der Materialien und der Bemalung zu erhalten. Der Dachauer Blumenschrank befindet sich in einem hervorragenden, altersentsprechendem Zustand.